

ABSTRAK

Nuni Renzani : Pengaruh Jumlah Pembiayaan Mudharabah dan Pembiayaan Murabahah Terhadap Pendapatan Operasional di PT Bank Pembiayaan Rakyat Syariah (BPRS) Baiturridha Pusaka.

Pembiayaan merupakan aktivitas yang sangat penting karena dengan pembiayaan akan diperoleh sumber pendapatan utama dan menjadi penunjang kelangsungan usaha bank. Banyaknya produk yang diterbitkan dengan menggunakan akad *mudharabah* dan *murabahah* dengan prinsip bagi hasil/margin diharapkan mampu menarik nasabah untuk memanfaatkan adanya perbankan syariah sehingga mempermudah memenuhi kebutuhan nasabah. Karena kepuasan nasabah yang diwujudkan dengan pemberian pelayanan yang tepat sesuai dengan kebutuhannya, maka akan sangat menguntungkan kedua belah pihak khususnya bagi pihak bank untuk meningkatkan jumlah nasabah dan secara tidak langsung akan meningkatkan perolehan keuntungan bank.

Tujuan penelitian ini adalah untuk Mengetahui (1) pengaruh jumlah pembiayaan *mudharabah* terhadap pendapatan operasional secara parsial (2) Mengetahui pembiayaan *murabahah* terhadap pendapatan operasional secara parsial (3) Mengetahui pembiayaan *mudharabah* dan pembiayaan *murabahah* terhadap pendapatan operasional secara simultan.

Metode penelitian yang digunakan adalah metode deskriptif, metode analisis regresi sederhana dan regresi linier berganda dengan menggunakan uji t dan uji f, untuk pengolahan data digunakan program SPSS V.16 dan Microsoft Excel 2007 sebagai alat bantu. Data yang digunakan dalam penelitian ini adalah data yang diolah dari laporan keuangan Bank Pembiayaan Rakyat Syariah (BPRS) Baiturridha.

Hasil penelitian secara simultan ketiga variabel yaitu Jumlah Pembiayaan *Mudharabah* (X_1) dan Pembiayaan *Murabahah* (X_2) terhadap Pendapatan Operasional (Y). f_{hitung} tingkat signifikan (α) = 0,006 % $df= 16-2= 14$ sehingga diperoleh nilai f_{tabel} sebesar 3,81. Hasil yang diperoleh dari pengujian uji f SPSS sebesar 7,825 dengan nilai signifikan 0,006. Hal ini memenuhi syarat $f_{hitung} > f_{tabel}$ ($7,825 > 3,81$) dengan nilai signifikan 0,006%. Dapat disimpulkan bahwa H_0 diterima H_0 ditolak yang artinya terdapat pengaruh positif yang signifikan antara Jumlah Pembiayaan *Mudharabah* dan Pembiayaan *Murabahah* terhadap Pendapatan Operasional di PT Bank Pembiayaan Rakyat Syariah (BPRS) Baiturridha Pusaka.

Kata kunci: Pembiayaan *Mudharabah*, *Murabahah*, Pendapatan Operasional

KATA PENGANTAR

Segala puji dan syukur kehadirat Allah Subhanauwata'ala yang telah melimpahkan segala karunia, rahmat dan hidayah-Nya. Shalawat serta salam selalu tercurah kepada Nabi besar Muahammad Salaluhu'alaihiwassalam dan semoga tercurah pula kepada keluarganya, para sahabatnya serta seluruh pengikutnya yang mengikuti ajaran beliau sampai hari akhir kelak. Tiada kekuatan dan pertolongan selain dari Allah Subhanahuwata'ala sehingga peneliti dapat menyelesaikan skripsi yang berjudul “Pengaruh Jumlah Pembiayaan *Mudharabah* dan Pembiayaan *Murabahah* Terhadap Pendapatan Operasional di PT Bank Pembiayaan Rakyat Syariah (BPRS) Baiturridha Pusaka”.

Skripsi ini disusun dalam rangka memenuhi salah satu syarat untuk menyelesaikan program studi Manajemen Keuangan Syariah jenjang pendidikan Program Sarjana Fakultas Syariah dan Hukum pada Universitas Islam Negeri Sunan Gunung Djati Bandung.

Peneliti menyadari bahwa tanpa do'a, dorongan bantuan serta bimbingan dari berbagai pihak akan sulit untuk menyelesaikan skripsi ini. Oleh karenanya, pada kesempatan ini peneliti mengucapkan terimakasih kepada kedua orangtua tercinta yang telah membesarkan, mendidik, memberi kasih sayang dan telah banyak berkorban untuk kebaikan masa depan peneliti serta tiada henti mendo'akan dengan penuh kesabaran memberi nasihat serta motivasi yang sangat berharga dalam perjuangan peneliti yang tidak mudah untuk mencapai tujuan hidup yang ingin diraih. Tidak lupa peneliti ucapkan terimakasih kepada Bapak Dr. H. Ahmad Hasan Ridwan, M.Ag. dan ibu Hj. Diah Siti Sa'diah, S.Ag.,M.Ag.,

selaku dosen pembimbing yang telah meluangkan waktunya dan dengan sabar membimbing peneliti serta banyak memberikan motivasi dan masukan yang bermanfaat dalam proses dan menyelesaikan karya ilmiah ini.

Pada kesempatan ini pula peneliti ingin mengucapkan terimakasih kepada pihak-pihak yang telah membantu peneliti dalam berbagai hal dalam penyusunan karya ilmiah ini, yakni:

1. Dr. Ah. Fathoni, M.Ag Dekan Fakultas Syariah dan Hukum Universitas Islam Negeri Bandung;
2. Dr. Deni Kamaludin Yusuf, M.Ag. dan H. Dadang Husen Sobana, M.Ag Ketua dan Sekretaris Jurusan Manajemen Keuangan Syariah;
3. Seluruh Dosen Jurusan Manajemen Keuangan Syariah yang telah memberikan ilmu pengetahuan kepada penulis selama masa perkuliahan;
4. Karyawan karyawan Universitas Islam Negeri Sunan Gunung Djati Bandung baik bagian sekretariat, administrasi, perpustakaan, dan lain-lain.
5. Semua keluarga dan sepupu khususnya orang tua yang selalu mendoakan dan memberikan dukungan kepada peneliti sehingga bisa menyelesaikan karya ilmiah ini dengan semaksimal mungkin.
6. Keluarga besar Manajemen Keuangan Syariah angkatan 2013 khususnya kelas D (D'MKS) yang telah mendukung dalam suka dan duka selama 3,5 tahun terakhir ini yang telah menjadi sahabat sekaligus keluarga yang kebersamaanya selalu membuat penulis bersemangat;
7. Teman-teman yang membantu dan memberi masukan dalam mengerjakan karya ilmiah ini sampai selesai. Terutama kepada sahabat yang selalu ada

dan memberi semangat dalam penulisan skripsi ini yaitu: Nia Kurnia Lestari, Nida Hamidah Latifah, Nita Chumairoh, Nisa Nurazizah, Nopi Kurnia Sandi, Novi Anggi Nurjannah, Novyana Helminah, Nur'aini, Nuri Merdekawati SM, Putri Arumsari;

8. Teman-teman KKN SISDAMAS Kelompok 133 yang sudah memberikan dukungan dan doanya.
9. MKS On The Way (OTW) yang telah memberikan dukungan dan doanya.
10. Semua pihak yang dapat disebutkan satu persatu yang telah membantu kelancaran penelitian ini.

Semoga amal baik dan bantuan dalam bentuk apapun yang telah diberi balasan berlipat ganda oleh Allah SWT. Akhir kata peneliti berharap agar skripsi ini dapat menjadi sesuatu yang bermanfaat bagi peneliti dan umumnya bagi seluruh pembaca.



Bandung, April 2016
Peneliti

Nuni Renzani